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编者按院从单一的踢毽子尧滚铁环到种类多样尧场地齐全的全民健身袁改革开放 40年袁健身观念日益深入人心袁健身已不
再只是锻炼方式袁更是一种生活方式遥 特别是进入 21世纪以来袁北京奥运会的成功举办袁野全民健身日冶的设立袁野全民健身国
家战略冶的提出袁野健康中国 2030规划纲要冶的出台袁一系列的重大活动的开展和国家政策的支持袁突显了全民健身在实现中
华民族伟大复兴的中国梦进程中的重要作用遥如今袁金坛全民健身活动蓬勃开展袁辐射全区袁丰富多彩袁异彩纷呈袁从城市社区
到农村乡镇袁从学校企业到企业机关袁充满激情的金坛儿女以各种方式走进全民健身袁畅享健康生活遥 全民健身已形成社会
化尧科学化尧生活化尧长效化的良好态势袁为社会发展和群众生活带来了无限活力遥

金坛市民生活新时尚：全民健身蔚然成风
左玲 史燕婷

改革开放 40年来袁 我区的
群众体育组织协会不断壮大发
展袁科学化水平不断提高袁每年
自发组织举行各类健身竞赛活
动数十项袁积极参与各类大型活
动展示演出遥 截至目前袁我区连
续两年成功举办金坛茅山山地
半程马拉松赛袁参赛人数由第一
年的 5000 人增至今年的 8000
人曰 连续十多年开展了象围棋尧
乒乓球尧羽毛球等元旦尧春节系
列活动袁 体育四季联赛红红火
火袁文体惠民城乡行活动精彩纷
呈袁野月月一赛一活动冶袁一会渊社
团冤一品牌建设成效显现袁越来
越多的市民参与健身袁更多的市
民在运动中感受到了快乐遥人们
已经不再满足野一个人冶的体育
生活方式袁娱乐性和社交性的需
求促使有相同爱好和兴趣的人
们聚集到一起袁收获更好的运动

体验袁体育社会组织如滚雪球般
生长壮大袁在全民健身中的作用
日益凸显遥 其中袁户外运动协会
就是近几年来迅速发展起来的袁
目前已有会员 3000多人袁 并且
深受年轻人的喜爱遥

37岁的于玮 2年前加入了户
外运动协会袁协会微信群里袁户外
运动爱好者们常常筹划活动尧参
加比赛遥 野我连续两年都参加了茅
马赛袁 我们协会的很多人都报名
参加了遥 赛前一个月我们会集中
训练袁每天晨跑尧夜跑遥 甚至有一
个之前不大运动的朋友袁 因为参
加了茅马赛袁 之后便一直保持着
运动健身的习惯遥 冶于玮介绍说袁
野现在城区有很多约跑微信群袁互
不相识的人一起跑步袁 在运动的
同时还能拓宽自己的人脉袁 跑步
也成为了一种社交手段遥 冶

相对于深受年轻人喜爱的

户外运动协会袁太极拳协会就比
较受老年群体青睐袁这也是我区
成立比较早的体育协会组织袁从
1998年成立至今已经走过了 20
个年头袁会员从最初的 150多人
发展到如今的 700多人袁全区有
20个太极拳的健身点袁实现了城
乡全覆盖遥刚打完太极拳回来的
钱大爷笑着说院野我退休 5年袁也
打了 5 年太极袁入会三年袁现在
身体非常好袁已经两年没感冒过
了袁冬天也不畏寒遥 冶

不管是新兴起的户外运动协
会还是年代久远的太极拳协会袁
都只是全区众多群众性体育组织
中的一个袁 背后是我区体育社会
组织的迅速壮大发展遥 目前袁我区
体育社会组织由 2010年的 9个
发展的现在的 44个袁 涉及篮球尧
羽毛球尧乒乓球尧武术尧棋类等多
个领域袁会员人数超过 1万人遥 大
部分协会组织已经延伸镇尧 村和
学校袁实现了城乡一体全覆盖袁真
正在群众体育活动中扮演主角遥

体育社会组织引领全民健身新风尚

野今晚别喝酒了袁我带你们
去健身馆健身去袁场地就在咱们
楼下浴 冶李大爷今年 60多岁袁是

一名退休老师袁住在左邻右里小
区袁别看他岁数大了袁但健身卡
不离手遥他告诉记者院野现在健身

场馆又多又方便袁我把用来吃药
的钱花在健身上感觉挺好的袁现
在身体不比年轻人差呢遥 冶同样袁
在一家羽毛球馆内可以看到袁场
地片片爆满袁众人挥汗如雨遥 正
在和同事们一起打羽毛球的张
先生边擦汗边介绍说院野我和同
事们有个共识院请人吃饭不如请
人流汗袁下班后袁三五个人打打
羽毛球尧健健身袁周末去游泳尧爬
山遥 冶

野请人吃饭袁 不如请人流
汗遥 冶一句流行语点出了时下人
们生活观念的变迁遥改革开放初
期袁最流行的锻炼方式是做广播
体操袁第七套广播体操的音乐已
经成了 80后一代人的回忆遥 记
者儿时对健身房的印象只是停
留在一些欧美的影视剧里袁现如
今袁随着游泳馆尧健身房尧攀岩等
运动场地的增多袁给予了人们参
与运动的多样选择遥某健身俱乐
部负责人告诉记者袁在他的健身
俱乐部有很多人和他一样袁把送
健康当成人际交往的重心遥

40年来袁金坛市民从最初单
一枯燥的广播操尧健身舞袁到如
今的全民健身袁人们对体育的需
求日益强烈并且多元化袁体育的
社会功能日益凸显遥 如今袁人们
可以去茅山登山袁去钱资湖公园
慢跑袁在华罗庚公园跳绳尧踢毽尧
跳舞遥健身房里袁健身器械尧健美
操尧街舞尧瑜伽尧跆拳道尧拉丁尧芭
蕾引领着新的健身潮流袁百姓的
生活变得更加丰富与精彩遥

丰富的运动项目掀起全民健身新热潮

纵观金坛发展 40年袁健身
设施的提升也改变了金坛人
的健身方式尧生活理念遥 现在袁
在家打麻将的人少了袁去健身
场所打篮球尧 健步走的人多
了遥 这样的变化也体现在不断
完善的体育设施建设上遥

据了解袁自 2006年 3月江
苏省实施万村体育健身工程
以来袁我区不断推进全民健身
场地设施建设袁多次将全民健
身场地设施建设纳入为民办
实事项目袁 健身步道建设尧健
身小游园建设尧城乡多功能运
动场地建设等都被列入其中遥
截至 2017年底袁全区共建设室
外健身场地 渊含健身路径冤303
个袁实现了行政村和社区的全
覆盖袁室内健身室 59个袁为各
类商住小区配建健身游乐设
施 61个遥 截至目前袁全区体育
场地面积达 180万平方米袁人
均体育场地面积 3.27平方米遥

住在西岗村的张阿姨每天
傍晚都会到街西头的小游园
里健身袁野这是太空漫步机尧跑
步机尧转腰器尧太极推盘尧腹肌
板噎噎冶张阿姨指着小游园里
的健身器材如数家珍般地向
记者介绍遥 张阿姨说袁野以前总

是羡慕住在城里的人袁在家门
口就有锻炼身体的健身器材袁
还是免费的袁现在农村也有了袁
我得好好利用这些器材锻炼身
体袁不能浪费了遥 冶

与此同时袁 为了满足群众
日益增长的健身需求袁我区还
积极推进居民健身进学校袁对
符合省政府和常州市相关文
件要求的学校面向社会开放遥
迈出了学校健身场地向社会
开放之路的关键一步遥 截至目
前袁我区省华罗庚中学尧第一中
学尧第二中学等 11所学校向社
会开放袁受到群众的一致好评遥

在儒林小学门口袁 记着遇
到了前来健身的沈先生遥 沈先
生家住儒林镇袁 他说院野从父辈
到我幼时袁说得上锻炼的只有
划船尧 爬树遥 现在家边上就是
学校袁我喜欢去塑胶跑道上跑袁
舒服也安全袁孩子也喜欢去那
里打篮球遥 冶

体育设施的提升不断满足
着人民群众对美好生活的向
往遥 全民健身不仅促进了群众
自身体质增长袁丰富了群众体
育活动袁推动全民健身与全民
健康深度融合发展袁也为时代
发展注入了新的活力遥

完善的健身设施激发全民健身新活力

今年袁 我区成功举办了第
二届茅山半程马拉松赛袁报名
人数比去年增加了 3000多人袁
大幅增长的报名人数彰显了
金坛这座小城对全民健身的
热情曰 风景秀丽的钱资湖畔袁

随处可见锻炼的身影袁有慢跑
的尧瑜伽的尧骑行的噎噎丰富
多彩的运动项目激发了金坛
市民的活力袁这是美丽金坛的
傲人成绩袁也令改革开放的春
风历久弥新遥

采访札记院

改革开放 40年来，人民群众生活水平日益提升，崇尚健康、参与健身已经成为新时期广大人民群众
追求健康生活的一种全新趋势，路跑、骑行、球类、家庭亲子健身等奏响了全民健身的主旋律。


